
! ! ! !目前，上海市中小学实行定岗定编，各学科教师严格
按照编制配备，中学教师平均工作量是每周 !"课时，小
学教师平均每周 !#节课，这还不包括班主任、课外活动
辅导及选修课等，大多数教师满负荷甚至超负荷运转已
是工作常态。遇到突发事情，教师本人或家人生病，或是
因公出差学习，找人代课便成了困难的事情。建议由各
区教育管理部门牵头搭建平台，成立专门的“代课教师组
织”，确保本区中小学教学正常进行。

市政协委员周和平
盘活存量工业性用地

! ! ! !为进一步提升公共财政科学化、精细化和规范化管理水
平，促进财政预算的公开、透明，提高预算资金分配决策的科
学性、公开性和公正性，有必要加强财政预算的前期评审和
后期绩效评价。建立与部门预算相结合，与项目监管相结合，
与干部任用、奖励惩罚相结合的全方位、多维度的绩效问责
制度体系。

市政协委员尧金仁
加强财政预算规范化管理
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市人大代表李国君
建议修订拆违若干规定
! ! ! ! !过去，城管部门拆除违法建筑依据的是 $%%&年 '月起
施行的《上海市拆除违法建筑若干规定》，但 $%($年《中华人
民共和国行政强制法》出台施行后，两者存在适用冲突，具有
可操作性的下位法无法适用，而上位法又缺乏可操作性，导
致城管部门在执法上有难度，结果是这两年违法搭建现象越
来越严重，居民意见很大。造成这些现象的原因有三：现行有
效法律规范可操作性低；案件取证难度大，主要是当事人采
取回避、躲闪的态度，不予配合；违法搭建案件执法风险高。
因此，建议有关部门对《上海市拆除违法建筑若干规定》进

行修订，遏制违法搭建蔓延态势，为广大居民营造宜居的环境。

! ! ! ! $%)*年最后一个夜晚，新年钟声敲响后，数十乃至
近百万人群由于未能及时有效疏散，高密度长时间聚集，
在一定程度上出现了混乱局面。此时虽有部分公交延时
运营，但数量有限，大部分人流疏散只能依赖步行、出租
或黑车，疏散运能最大的地铁却处于停运状态。
建议大规模高密度人群活动后，适度保留疏散能力较

大的地铁运行，适度扩大交通管制区域，除公交车辆外，其
他无关车辆无法进入，这样既不会囤积大量的车，也杜绝
了出租车坐地起价，更不会造成交通主干道拥堵。

市政协委员陈宁
加强高密度人群集聚的安全疏散
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医疗公交设专线 缓解看病停车难
电信部门收了钱 有责管住垃圾信

市人大代表赵俊
“教育GDP”不尊重教育发展规律
! ! ! ! !教育是一项长期工程，需要耐心，也要允许失败。科学
研究失败的过程也是产生人类智慧的过程，是为后续研究提
供价值的过程。但现在的教育管理过于行政化，令科研人不
堪其烦不胜其重。科学研究是多样性的，文理每项研究都有
自己的特点，研究周期和规律并不相同，而以财政年度为周
期的考核，使得一些科研人员为了应付而注水、夸大，甚至造
假。同时，例如内涵建设、素质教育、基础研究等工作，没有短
时效果而需长期滋养，对于这些领域更应予以耐心和尊重，
而不是用数字化的“教育 +,-”来管理。

市人大代表王琛
改善医疗人员评价标准
! ! ! ! !目前在三甲医院有一种怪现象：医生除了做好医疗本
职工作外，还要花费很多精力，想方设法开展科研活动。许多
刚毕业的博士研究生，将许多时间花在撰写课题申请书、准
备低档次重复的研究论文上，而临床业务实践受到严重影
响。而许多卓有成效的专家级医生，为了申请重大课题，压缩
了在一线为病人服务的时间。这种现象背后的根本原因是，
目前医疗系统存在重课题和论文、轻临床业务的观念。而医生
首要是培养业务能力。因此，强烈呼吁相关部门做深入调研，
改变这种状况，让医生将大部分精力用于临床一线工作，同时
让一线临床人员获得应有的肯定与激励。

市人大代表朱如安
以制度确保公民义务献血
! ! ! ! !上海卫生部门的调查报告显示，上海街头无偿献血比例
为 .%/，即有近半血液至今仍然来源于团队无偿献血。此外，
急诊用血目前约占 *0/；1型血需求为 *./，是上海当前最
急需的储备血型。与此同时，全国血液供需矛盾日益激化，已
经从局部地区向全国、季节性向年度性、一般性向严重、临时
偏型向常态偏型缺血蔓延。随着各郊区新建三级医院投入使
用，如不采取有效措施，上海也将出现 2万人份用血缺口。建
议尽快修订《上海市献血条例》，以法律制度确保公民履行献
血义务。

市人大代表莫彬彬
机关事业单位招录残疾人应常态化
! ! ! !在刚举行的公务员招考中，)#个岗位定向招录残疾人成
为一道亮点，同时，也有 32家本市事业单位各拿出一个岗位
用于定向招录残疾人。这一破冰之举是残疾人的一道福音。不
过，机关、事业单位录用残疾人还需进一步细化。在定向招录
中，不少残疾人提出，其中一些条件不尽合理。因为限定条件
十分具体，最终报名者 "4%余人，经筛选后参考仅 !%%余人。
在此次试点基础上，机关、事业单位应该一步消除歧视，实现
常态化招录残疾人，起到示范带头作用。

! ! ! ! !近年来，开车或坐出租车去医院看病已成为一种
普遍方式，但随着城市机动车保有量不断增加，就诊停
车已成为困扰病患家属的一大难题。

建议在加大公共医疗机构周边布局调整、深挖道路
资源、尽可能多辟停车区域之外，完善医疗公交系统。建
立医疗系统公交专线，可将发车点选在城市各大型停车
场附近，车辆以无障碍和有特需照顾专位为主，停站站
点以各大医院门口公交站为主，行车中途不停靠与医院
无关的站点；另一方面，引导和鼓励医院推行班车制度，
减少内部职工私家车出行，从而一定程度上扩大社会车
辆停车空间。

市政协委员由文辉
挖掘资源缓解医院停车难

! ! ! ! !当今社会，几乎每个人都被诈骗、垃圾信息包围。
而相关的电信部门却一边听任自身渠道流通着不良信
息，一边收取其背后的巨大利益。这种监管缺失是一种
严重失职。政府部门必须在获取巨大收益的同时，去做
一些诚信社会体系的基本建设工作。

高科技发展的今天，在技术上是可以设法做好监管
和屏蔽关卡的。相信在技术层面做到不良信息的识别和
反馈已经不是难事。作为管理部门，有责任通过技术开
发、严格监管和查处，让制造发布垃圾诈骗信息的平台
付出巨大代价，从根本上遏制其恶性蔓延。

市政协委员马小娟
电信部门应对不良信息泛滥担责

! ! ! ! !随着媒体时代的来临，年轻人往往通过网络看新
闻、看电视，要看到这一变化，看到年轻人的活力，多给
年轻人机会。建议在自贸区建立一个舞台，鼓励和保护
年轻人的原创力和激情，让年轻人能在上海走通艺术之
路。要保护好上海的文化老品牌，特别是电影节、电视
节、音乐节、艺术节等。建议借鉴万达“土豪金”活动等经
验，将上海的文化活动办得更有活力，上海要从文化底
蕴、文化活动上体现自身的文化软实力。

市政协委员王丽萍
保护好上海文化老品牌

! ! ! !随着上海经济高速发展，土地资源已经用到极限，在
新一轮经济发展中，怎样突破土地资源利用瓶颈，有效地
集约利用土地，盘活存量用好增量土地，已经刻不容缓摆
在我们面前。目前深圳、广州、湖北等地，对存量工业性
用地采取补地价方式，变性为商业性用地，利国利民，又
能调动存量土地企业的积极性。其做法值得借鉴。

市政协委员邱华云
成立中小学代课教师组织


